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Я уверен, что, опираясь на коман-
ду КПРФ с её лидером Г.А. Зюгано-
вым, на объединение левых и наци-
онально-патриотических сил России, 
на поддержку народа, мы можем и 
должны одержать победу на выборах 
Президента РФ. Решив эту задачу, мы 
вновь сделаем наше Отечество силь-
ной и могучей державой, преодоле-
ем бедность, обеспечим достойную 
жизнь гражданам. 

Для этого будут реализованы сле-
дующие основные меры:

1. Смена экономической стра-
тегии. Приоритетом станет благопо-
лучие широких народных масс, а не 
кучки олигархов, интересы простого 
человека, а не рвачество «жирных 
котов». Для этого нужен крутой пово-
рот от олигархического капитализма 
к социальному государству. Мы пос-
тавим богатства России, её при-
родные, промышленные и финан-
совые ресурсы на службу народу. 
Проведём национализацию стратеги-
чески важных и системообразующих 
отраслей промышленности, электро-
энергетики, железных дорог, систем 
связи, ведущих банков. Государство 
вернет себе монополию на произ-
водство и оптовую продажу этилово-
го спирта. Это даст импульс развитию 
и принесет казне триллионы рублей 
ежегодно; позволит сформировать 
бюджет развития вместо бюджета  
обнищания и деградации.

2. Восстановление экономи-
ческого суверенитета России. В 
«кубышке» правительства несколько 
триллионов рублей. Но эти колос-
сальные средства переданы в уп-
равление иностранным финансовым 
организациям. Те триллионы рублей, 
что хранятся в банках и долговых 
обязательствах США, мы сделаем ка-
питаловложениями в производство, 
науку и образование. Мы  избавим 
российскую экономику от тотальной 
долларовой зависимости. Создадим 
финансовую систему в интересах 
государства и граждан страны. Мы 
ограничим доступ иностранного спе-
кулятивного капитала к российскому 
рынку. Откажемся от участия в ВТО, 
ведь за 4 года пребывания в этом эко-
номическом карцере мы получили бо-
лее триллиона рублей прямых убыт-
ков и 5 триллионов — косвенных.

3. Кредитные ресурсы — на вос-
становление экономики. С этой 
целью снизим банковский процент. 
Пресечем дикий вывод капиталов 
за рубеж. Сконцентрируем все сво-
бодные средства для инвестиций в 
отечественное производство и в че-
ловека. Откроются возможности для 
масштабных вливаний в экономику, 
для поддержки малого и среднего 
бизнеса, народных и коллективных 
предприятий. Прекратится их уду-
шение в интересах крупных сетевых 
компаний с иностранными владель-
цами. Денежная система обеспе-
чит предоставление долгосрочного  
дешевого кредита.

4. Новая индустриализация, 

модернизация экономики и её 
вывод на инновационные рельсы. 
Предстоит опереться на науку и но-
вые технологии. Заняться активным 
развитием отраслей, которые обес-
печивают технологический прогресс 
микроэлектроники, биотехнологий, 
робототехники и станкостроения. 
Долю обрабатывающей промыш-
ленности мы доведем с нынешних  
15—20% до 70—80%, как в передо-
вых странах мира.

5. Обеспечение продоволь-
ственной безопасности России, 
преодоление ситуации, когда зна-
чительная часть продовольствия 
ввозится из-за рубежа. Программа 
устойчивого развития села даст ему 
новую жизнь, возродит крупное сель-
хозпроизводство и социальную ин-
фраструктуру в сельской местности. 
На эти цели мы направим не менее 10 
процентов бюджетных расходов. Мы 
вернем ГОСТы и введем уголовную 
ответственность за фальсификацию 
продуктов питания.

6. Наша историческая задача 
— обеспечить возрождение «про-
винциальной» России. Мы про-
ведём выравнивание региональных 
бюджетов. Осуществим полную гази-
фикацию страны. Развернём бесплат-
ное для граждан подведение газа, 
электричества, воды и канализации 
к частным домам. Мы гарантируем 
поддержку малым городам, поселкам 
и сельским поселениям, вернем в них 
школы, больницы и иную социальную 
инфраструктуру. 

7. Контроль над ценами на ос-
новные продукты и товары пер-
вой необходимости, над тарифа-
ми ЖКХ. Мы ограничим аппетиты 
естественных монополий, прекратим 
спекулятивный рост цен на жизнен-
но необходимые товары и услуги. 
Снизим цены на лекарства и тари-
фы, на все виды транспортных пе-
ревозок. Поборы за капитальный ре-
монт будут отменены. Тарифы ЖКХ 
не должны и не будут превышать  
10 процентов дохода семьи.

8. Налоги — в интересах спра-
ведливости и развития. Подоход-
ный налог с богатых вырастет, а с 
малоимущих будет отменён. Нало-
говая система станет стимулировать 
инвестиционную и инновационную 
деятельность предприятий. Будет 
ликвидирован налог на добавленную 
стоимость, удушающий нашу про-
мышленность. Мы отменим транспор-
тный налог и систему «Платон».

9. Восстановление гарантий на 
труд и 8-часовой рабочий день, 
обеспечение людей работой и 
приличной зарплатой. Мини-
мальная заработная плата составит 
25000—30000 рублей. Человек труда 
станет достойно зарабатывать, до-
стойно отдыхать и восстанавливать 
свои силы. Мы вернём гарантии тру-
доустройства молодежи. Выпускники 
государственных вузов получат га-
рантированное первое рабочее мес-
то. Будут запущены масштабные про-

граммы переобучения и повышения 
квалификации.

10. Разрушение социальной 
сферы будет остановлено. Мы га-
рантируем бесплатное, качествен-
ное среднее и высшее образование, 
медицинское обслуживание. Вернем 
ежегодную бесплатную диспансе-
ризацию. Установим нормативы фи-
нансирования науки, образования 
и здравоохранения — не менее 7% 
от ВВП для каждой отрасли. Госу-
дарство возьмет на себя все рас-
ходы по лечению тяжелобольных 
людей, особенно детей. Физическая 
культура и спорт станут достояни-
ем народа, важнейшим средством  
укрепления здоровья нации.

11. Материнство и детство по-
лучат всемерную поддержку. Мы 
восстановим систему дошкольного 
воспитания, гарантированное место 
для ребенка в детском саду и в груп-
пе продленного дня в школе. Реаль-
ностью станут развитие массового 
детского спорта, бесплатные кружки 
и творческие студии. Мы приравня-
ем ежемесячное детское пособие к 
прожиточному минимуму ребенка. 
Выплата ежемесячного пособия уве-
личится с полутора до трех лет. Госу-
дарство будет субсидировать произ-
водство детских товаров.

12. Гражданам — достойные 
пенсии. Мы незамедлительно при-
мем закон о «детях войны». Сохраним 
нынешний возраст выхода на пенсию. 
Вернём индексацию пенсий работаю-
щим пенсионерам. Отменим понижа-
ющий коэффициент 0,54 для военных 
пенсионеров. Гарантируем среднюю 
пенсию по старости — не менее 50% 
от средней зарплаты.

13. Защитим духовное здоро-
вье нации. Возродим отечествен-
ную культуру. Окажем всесторон-
нюю поддержку музеям, театрам,  
библиотекам.

14. Гарантируем массовое 
строительство качественного и 
доступного жилья. Введем обес-
печение квартирами или домами 
молодых семей, ликвидацию ветхо-
го и аварийного жилья. Развернем 
массовое строительство жилья по 
себестоимости и предоставим его се-
мьям с детьми в рассрочку, без рос-
товщического процента. Ставки по 
ипотеке будут снижены до 3—4%. 
Многодетные и молодые семьи по-
лучат беспроцентный целевой заём 
на срок 30 лет. С «уплотнительной»  
застройкой будет покончено.

15. Обуздаем жадность рос-
товщиков. Обеспечим долговую 
амнистию жертвам «микрофинан-
совых организаций». Поддержим 
«валютных ипотечников». Будут 
введены уголовная ответственность 
за втягивание в кабальные сдел-
ки, запрет на «коллекторскую» де-
ятельность и переуступку долговых  
обязательств граждан.

16. Обеспечим защиту природы. 
Мы введём запрет как на приватиза-
цию, так и на долгосрочную аренду 

лесных и водных угодий. Практика 
перевода лесов и парков в земли под 
строительство будет пресечена.

17. Гарантируем обороноспо-
собность и безопасность страны, 
высокий научно-технический 
уровень оборонной промыш-
ленности. Существенно повысятся 
боеготовность Вооруженных Сил, 
престиж военной службы и правоох-
ранительных органов.

18. Справедливый суд будет 
на стороне закона, гражданина и 
общества, а не олигархата. Мы га-
рантируем реальную независимость 
судов и следственных органов от ор-
ганов исполнительной власти, обес-
печим выборность судей, распростра-
ним компетенцию судов присяжных 
на дела об «экстремизме», по 282-й 
«русской» статье, по коррупционным 
преступлениям высших должностных 
лиц. Невинно осужденные патриоты 
Отечества будут освобождены и ре-
абилитированы. Аналогично рядовые 
«болотные» сидельцы – в отличие от 
провокаторов, лжесвидетелей и орга-
низаторов незаконных действий.

19. Восстановим системы на-
родовластия и народного пред-
ставительства. Мы вернем народу 
право на референдумы по важней-
шим вопросам. Парламент будет не 
послушным штамповщиком законов, 
спущенных сверху, а собранием на-
родных представителей. Его компе-
тенция будет расширена. Президент 
станет подконтролен и подотче-
тен народу и парламенту. Будет 
упрощена процедура его импичмен-
та. Никто не будет иметь право быть 
президентом более двух сроков по 4 
года за всю жизнь. Будет учрежден 
Высший государственный совет, 
без одобрения которого не сможет 
приниматься ни одно принципиально 
важное решение президента страны. 
Выборы на всех уровнях станут под-
линно равными и свободными, с жес-
тким пресечением любых нарушений 
и махинаций при подведении итогов.

20. Повышение качества госу-
дарственного управления. Мы под-
нимем ответственность президента за 
формирование кабинета министров 
и ответственность правительства за 
свои действия. Утверждение состава 
правительства будет проходить в Го-
сударственной думе. Кандидатуры на 
все министерские посты будут пуб-
лично обосновываться президентом. 
Центральный банк заработает как 
подконтрольный и подотчетный ор-
ган госвласти, мотивированный на 
промышленное развитие. Счетная 
палата станет высшим и подлинно 
независимым контрольным органом. 
Пресечение коррупции не на сло-
вах, а на деле даст и экономический, 
и морально-политический эффект.

С уважением,  
Павел ГРУДИНИН

13 января в Москве прошла 
встреча Павла Грудинина с до-
веренными лицами и сторон-
никами — от радикально левой 
молодежи до монархистов-им-
перцев. Зал в центральном доме 
литераторов (ЦДЛ) был пере-
полнен. Как уже пишут даже 
наши недруги,  П. Грудинина 
принимают как рок-звезду!

Сильный тезис Павла Груди-
нина: иду на выборы, чтобы все 
в стране жили как у нас в совхо-
зе имени Ленина.

На встрече в ЦДЛ такого еди-
нения русских, советских по 
духу людей я давно не ощущал 
и не видел. Сказать, что зал был 
воодушевлен — это ничего не 
сказать. Надеюсь, что доверен-
ные лица и партактив эту атмос-
феру передадут на встречах, в 
общении, зарядят ею всех сто-
ронников. Но чем ярче Свет, тем 
темнее Тьма. Хочу высказаться  
по двум пунктам.

1. Просто поразительно, до 
какой мерзости могут дойти 
некоторые оппоненты КПРФ, 
Павла Грудинина, националь-
но-патриотических сил... Ис-
пользовать смерть пожилого че-
ловека в целях агитации против 
Грудинина — это уже за гранью 
добра и зла. Потрясающая мер-
зость — бесовская, изощренная. 
Заслуженный ветеран, предста-
витель одного из Советов 

С.М. Захаров даже не успел 
подняться в зал: он опоздал на 
встречу и, поднимаясь по лестни-
це, умер, когда мероприятие было 
в самом разгаре. Мгновенная 
смерть — остановилось сердце.

После этого Г.А. Зюганов сразу 
объявил минуту молчания. Пра-

воохранители потребовали огра-
дить место в фойе, где случилась 
беда, и стали ждать экспертов.

Зал почтил память С.М. Заха-
рова, соратника, который, можно 
сказать, пал в бою. Понятно, что 
человеческая трагедия, пусть и 
случившаяся рядом, не остано-
вила работу.

И вот вместо сочувствия оп-
поненты начинают глумиться 
над смертью ветерана, пыта-
ясь тем самым навредить Павлу 
Грудинину. Что ж, это не по-че-
ловечески и не по-христиански. 
В очередной раз мы убедились,  
КТО нам противостоит.

2. На фоне «игр со смер-
тью» неудивительно вранье 
насчет 7,5 миллиарда, кото-
рые Первый канал, «Россия» 
и «Жирик» (как по методич-
ке) приписали Грудинину.

Геннадий Андреевич Зюганов 
справедливо сказал про 300-
процентное враньё на телека-

налах и сообщил, что юрслуж-
ба ЦК КПРФ готовит иск в суд. 
А сам Павел Грудинин ответил 
весьма метко: «Если бы у меня 
были эти 7,5 миллиарда, то я 
бы на них построил лучшую в 
мире больницу, как построил на 
2 млрд. лучшую в Европе школу  
и за 1 млрд. — детсад в виде 
диснеевского замка». Достойный  
ответ брехунам.

Замечу, что с 1996 года не 
видел такого энтузиазма и 
сплочения вокруг оппозици-
онного левого кандидата. По-
нятно, почему реанимируется 
кампания в стиле тех же 90-х 
по типу — «Не дай Бог!».

С.П. ОБУХОВ,  
член Президиума, секретарь  

ЦК КПРФ, доктор  
политических наук

Очередной 
подарок… 
. . . п р е п о д н е с л о 
п а р л а м е н т с к о е 
большинство ма-
лоимущим и прожи-
вающим в нищете 
гражданам Россий-
ской Федерации. Го-
сударственная дума 
в лице фракции 
«Единая Россия» 
встала непробивае-
мой стеной и откло-
нила законопро-
ект, предложенный 
фракцией КПРФ, о 
помощи лицам, на-
ходящимся за чер-
той бедности.

Ух, что тут скажешь?! Без использования слов, 
готовых слететь с языка, но запрещенных Роском-
надзором, сделать это будет весьма трудно, но я 
всё-таки постараюсь.

Во-первых, искренне надеюсь, что огромная 
армия людей, проживающих в нищете, экономящих 
на всем, на чем можно, и считающих каждый рубль, 
наконец-то по праву оценят всю заботу о них, кото-
рую демонстрирует власть. В моей риторике я часто 
употребляю слова «антинародная власть». Меня за 
это часто критикуют политические оппоненты, за-
являя, что, дескать, власть у нас заточена исклю-
чительно на помощь всем людям, провластные де-
путаты и чиновники ночами плохо спят, размышляя 
о том, как сделать жизнь простого человека лучше. 
Но вот выспались, видимо, и отклонили такой со-
циально-значимый законопроект, цель которого 
состояла в помощи тем гражданам нашей страны, 
которые не в состоянии выжить, реализуя лишь са-
мые необходимые потребности. 

Да, бедные люди, к сожалению, есть в любой 
стране мира. Но российская бедность, а вернее ни-
щета, абсолютно уникальна — это бедность людей 
труда. Не бездельников, живущих на пособие, а 
тех, кто уходит утром на работу, а вечером воз-
вращается в свой дом. Наверное, нигде в мире, за 
исключением каких-нибудь африканских стран, 
нищета не затрагивает людей, имеющих работу. 

Мои коллеги, депутаты фракции КПРФ в Госду-
ме, предложили ввести ежемесячную помощь лю-
дям, чей доход ниже прожиточного минимума, с 
коэффициентом 1.3. Помимо коммунистов этот за-
конопроект поддержали депутаты фракций ЛДПР 
и «Справедливой России». Более того, даже семь 
(!!!) депутатов-«единороссов» проголосовали «за». 
Но голосов не хватило.

А теперь, во-вторых. И, наверное, это даже 
важнее. Этот законопроект отвергла фракция 
«Единая Россия», которая по итогам выборов в 
сентябре 2016 года сформировала конституцион-
ное большинство в нижней палате парламента. Но 
товарищи мои дорогие… Они же не с черного хода 
проникли в здание номер один на Охотном ряду. 
Их выбрали в том числе и те, ради кого и писался 
этот законопроект. Да, можно говорить, что выбо-
ры были нечестными. Но… 

Поймите одно: пока население будет игнориро-
вать выборы и считать, что «мой голос ничего не 
решит», пока граждане будут игнорировать протес-
ты и не выходить на улицу, пытаясь отстоять свои 
права, власть так и будет продолжать душить нас 
своей капиталистической клешнёй. 

Не пора ли уже начать просыпаться и становить-
ся не населением, а обществом, которое способно 
влиять на власть?! 

Люди, дорогие мои! Сколько вам ещё 
нужно подобных доказательств абсолют-
ной антинародности существующего режи-
ма? Если себя не жалеете, то пожалейте  
хотя бы своих детей и внуков!

Ольга АЛИМОВА,  
первый секретарь Саратовского обкома КПРФ, 

заместитель председателя  
Саратовской областной думы  

ИНФОРМАЦИЯ
12 января ЦИК зарегистрировала П.Н. Грудинина  

кандидатом на должность Президента Российской Федерации.  
Решение Центризбиркомом принято единогласно. 

резонансПро античеловеческую мерзость  
и человеческое благородство

МИТИНГ
21 января       12:00     

Театральная площадь.
Сбор в 11.45 у памятника  
борцам социалистической 

революции 1917 года. 

В ПаМяТь ВОЖДя РЕВОЛюЦии  
В.и. ЛЕНиНа  

(94-я ГОДОВщиНа СО ДНя СМЕРТи).

Приглашаем всех саратовцев.
Саратовский горком КПРФ
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А кампания–то 
идет…

Сейчас становится понятно, что КПРФ сделала 
верный шаг, выдвинув кандидатом в президенты 
Павла Грудинина. Особенно отчетливо это дока-
зывает тот факт, что в ряде СМИ и бесчисленном 
легионе разнообразных интернет-ресурсов идёт 
волна псевдоразоблачений, льются потоки «ком-
проматов» и слухов. Был бы кандидат слабым и 
серым, стали бы запускать против него машину 
лжи?! Конечно, нет!

Вся эта история лично мне напоминает вы-
боры в Московскую городскую думу 2014 года, 
когда против кандидата от КПРФ Андрея Клыч-
кова была запущена подобная (ну, разумеется, 
с поправкой на масштаб) кампания по его дис-
кредитации. Помогло это власти? Нет! Клычков 
довольно-таки убедительно победил своего про-
тивника, префекта Юго-Восточного администра-
тивного округа г. Москвы В. Зотова.

Конечно, это ни в коей мере не говорит о том, 
что Павла Грудинина ждет безоговорчная и яр-
кая победа. Авторитарные режимы крайне ред-
ко отдают власть в результате «выборов». Но 
вот потрепать нервы и нарушить спокойный сон 
обитателей Кремля у Павла Николаевича и его 
сторонников явно получится. Даже в условиях 
нечестных выборов. Более того, проскакивает 
информация о том (сейчас мы вторгаемся на тер-
риторию слухов и домыслов), что в результате 
закрытых социологических опросов рейтинг Гру-
динина составляет 38%. Эта цифра в принципе 
говорит о втором туре, что для существующего 
режима смерти подобно.

Кроме того, о популярности Грудинина говорит 
и статистика Яндекса. Так, количество запросов 
«Грудинин кандидат» за календарный месяц по 
состоянию на 15 января превышает 310 тысяч. 
Для сравнения: количество запросов «Путин 
кандидат» составило почти 15 тысяч, «Собчак 
кандидат» —  11 с половиной тысяч, а «Жири-
новский кандидат» — 2,5 тысячи. На мой взгляд, 
всё это — лишнее подтверждение существования 
запроса общества на перемены. Старые актёры 
политической сцены явно утомили зрителей сво-
ей игрой, и им на смену идут свежие лица.

Так что сейчас насущный вопрос состоит 
в том, способен ли компромат «вылечить» 
у людей усталость от власти? На мой взгляд, 
нет. Тут необходимы масштабные изменения и 
реформы, но власть боится их, как огня. И в прин- 
ципе правильно делает. Ведь вертикаль власти 
деградировала настолько, что какие бы бла-
гие дела ни запланировал Кремль (давайте 
хотя бы помечтаем, что они на это способны), 
всё разобьется об рвение и стремление уго-
дить, которое продемонстрируют исполнители 
на местах. Потому что хуже идиота, может быть  
только чиновник с инициативой.

Но поскольку запрос на перемены есть, то 
как бы власть ни противилась, его придется ре-
ализовывать. Сейчас, судя по публикациям 
в СМи, идет процесс прощупывания почвы 
для реализации ультралиберальной рефор-
мы. В газете «Ведомости» вышло интервью эко-
номиста и ректора РАНХиГС Владимира Мау под 
красноречивым названием «Для реформ нужна 
не «фаза цикла», а спрос на них».

Что нам следует ожидать в случае, если власть 
решится на реформы?! Да, по большому счету, 
ничего хорошего. Как это обычно бывает в мире 
капитализма, реформы оплатят из своего кар-
мана простые люди. «Заплати сам за наши ре-
формы», — дарю вам девиз, господа-либералы, 
пользуйтесь.

Процесс сокращения государственных рас-
ходов на социальную сферу продолжится. Го-
ворят о сокращении финансирования медици-
ны, которая и так еле жива. Крепко достанется 
образованию — Мау в своём интервью прямо 
говорит о том, что главный критерий «качес-
тва высшего образования — сколько в нём 
частных денег». В целом расходную часть 
на социальную политику планируется  
уменьшить на 0,8% ВВП.

Идут разговоры о необходимости сокращения 
расходов на оборону. Заявляется о сокраще-
нии на 0,3—0,5% ВВП. Коснется ли сокращение 
расходов на оборону и программы перевоору-
жения армии и флота — пока не ясно. Но есть 
риск, что коснется. А это значит, «оборонка» 
рискует остаться без денег. Те, кому сейчас в 
пределах сорока лет, должны помнить о том, 
как в начале 90-х проходила так называемая 
конверсия военных заводов, где вместо танков  
пытались выпускать кастрюли.  

Если ещё не страшно, то продолжим. Пла-
нируется повышение НДФЛ с 13% до 15% для 
работников, чья зарплата превышает 45% от 
средней зарплаты по России. То есть, плюс-ми-
нус в районе 16—18 тыс. руб. в месяц. Этакий 
эрзац (суррогат) прогрессивной шкалы нало-
гов. На самом деле — это пыль в глаза и прямой 
удар по карману тех, кто по привычке называет  
себя средним классом.

И привычная мантра либералов о повышении 
пенсионного возраста в планах реформ, разуме-
ется, тоже присутствует. 

Мне почему-то кажется, что запрос людей 
на перемены касался абсолютно других ве-
щей. Они хотят жить в богатой и процветающей 
России, а не там, где из них попытаются вы-
тряхнуть последние деньги и ведут их за руку 
по направлению к ближайшему кладбищу. Я 
вас вовсе не пугаю, а рассказываю о том, что 
нас всех ждёт в том случае, если эти реформы  
будут реализовываться. 

Вот тут есть большие сомнения. Вертикаль 
власти ещё способна хоть как-то существовать 
и абсолютно неспособна работать. По данным 
Центра стратегических разработок, «Стратегия-
2020» (напомню, речь идёт о концепции долго-
срочного социально-экономического развития 
РФ до 2020 года, подготовленной по заказу рос-
сийского правительства в 2011 году) была вы-
полнена всего на 29%.

То есть понятно всё, да? Никакие пол-
нообъемные реформы в России невоз-
можны при нынешнем режиме. Как го-
ворил сантехник из анекдота: «Тут всю  
систему менять надо».

Поменяем?

Денис БУЛАНОВ

колонка редактора

Одно время казалось, что политика в 
России, если и не умерла, то впала в кому, 
и, скучая, лежит на больничной койке, не 
подавая никаких внятных признаков жиз-
ни. Даже не трепыхается. Такая, знаете 
ли, «зомби-политика». Когда всем всё из-
вестно наперед и никакой интриги не про-
сматривается. Ситуация, прямо скажем, не 
сильно поменялась. Но  чем ближе март во-
семнадцатого года, тем сильнее дергается 
линия на кардиографе. 

Социально-экономические итоги
Главным итогом прошедшего года можно считать 

нарастание масштабного кризиса, со всей очевид-
ностью заявившего о себе в 2014 году и с тех пор 
не ослабевающего, вопреки уверениям власти. 

— К концу 2017 года суммарный объем 
продукции российских предприятий сокра-
тился почти на 4% по сравнению с прошлым 
годом. За последние 8 лет это максимальный  
спад производства.  

— Прибыль российских предприятий упала 
в среднем на 10%. А в строительной отрасли па-
дение составило порядка 30%.  

— Уровень инновационной активности в 
нашей промышленности безостановочно со-
кращался три года подряд и в 2017-м ока-
зался самым низким с 1999 года. По уровню 
и динамике инновационного развития промыш-
ленности Россия в 4—5 раз отстает от ведущих  
индустриальных стран.

— Власть неоднократно обещала поддержку 
малому и среднему бизнесу. Но на деле в этой 
сфере наблюдается, по сути, катастрофиче-
ская ситуация. За 2017 год более 3 тысяч малых и 
средних предприятий вынуждены были прекратить 
свою деятельность. Это втрое больше, чем 10 лет 
назад. Прямым следствием такой ситуации являет-
ся стремительное сокращение и маргинализация 
российского «среднего класса»

— Рост ВВП к концу прошлого года замед-
лился до 1% по сравнению с аналогичным 
периодом 2016-го. Большинство авторитетных 
специалистов прогнозируют, что в 2018 году ВВП 
снова уйдет в минус. А без учета сырьевого сектора 
он уже в минувшем году сократился на 1,5—2%.

— Вопреки уверениям власти, что страна 
взяла курс на импортозамещение, зависи-
мость России от импорта только растет. По 
итогам первой половины 2017 года в страну вве-
зено продовольствия и сельхозсырья почти на 14 
миллиардов долларов. Это на 15,5% больше, чем 
за аналогичный период 2016 года.

— Власть продолжает уверять нас, что Рос-
сия «встает с колен», что укрепляется её 
экономическая независимость. Но на деле по-
литика фактической колонизации российской эко-
номики, начатая в 90-е годы, не претерпела ни-
каких изменений. Доля иностранного капитала 
в ключевых сферах экономики нашей страны 
составляет от 40% до 95%.

— По данным Счетной палаты РФ, объем 
бюджетных средств, потраченных с нару-
шениями, в 2017 году составил около двух 
триллионов рублей. Это в два с лишним раза 
больше, чем в 2016 году. При этом вернуть в 
бюджет в уходящем году удалось лишь около 19 
миллиардов рублей, то есть только сотую часть  
из потраченного с нарушениями.

— В бюджете 2017 года на следующую 
трехлетку предусмотрено номинальное со-
кращение расходов по 8-ми и реальное (с 
учетом официально прогнозируемой инфля-
ции) сокращение расходов по 13-ти из 14-
ти бюджетных разделов. В течение трех лет 
сократятся реальные расходы на развитие оте-
чественной экономики — на 17%, на социальную 
политику — на 17%, на ЖКХ — на 32%, на ме-
дицину — минимум на 2%, на образование — на 
6—7%, на культуру — на треть, на физкультуру  
и спорт — на три четверти.

— Продолжается стремительный отток ка-
питала из России. За весь постсоветский период 
в зарубежные банки и оффшоры выведено более 
60 триллионов рублей. В 2017 году за рубеж утек-
ло ещё 30 миллиардов долларов — в три раза боль-
ше, чем в 2016-м.

— истекает срок исполнения «майских ука-
зов» президента. и их уже можно назвать 
фактически проваленными. Предполагалось 
увеличить объем инвестиций до 25% от ВВП к 2017 
году и до 28% от ВВП  к 2018 году. Указы пред-
полагали улучшение демографической ситуации в 
России. На деле же с 2013 года наблюдается пос-
тоянный спад инвестиций, и вновь началась убыль 
населения. Особенно трагическая ситуация сложи-
лась в традиционно русских областях, где смерт-
ность в полтора раза превышает рождаемость.

— Реальные доходы населения, которые не 
перестают падать, начиная со второй полови-
ны 2014 года, в минувшем году сократились 
ещё примерно на 1,5% по сравнению с 2016-

м. По официальным данным, за 
чертой бедности находятся более 
20 миллионов россиян. Согласно 
опросам фонда «Общественное 
мнение», зарплаты 46% граждан 
не превышают 20 тысяч рублей. 
Общественная палата приводит 
следующие данные: 40% росси-
ян хватает денег только на еду 
— никакие другие блага им не 
по карману. У 15% недостаточ-
но средств и на приобретение 
продуктов питания. Каждый чет-
вертый из-за нехватки средств 
не может вовремя оплатить  
коммунальные услуги.

— Нищающие граждане, 
стремясь свести концы с кон-
цами, попадают в долговую 
кабалу. За минувший год объем 
банковских займов населению вы-
рос на 10% и составил порядка 

12 триллионов рублей. Задолженность граждан по 
рублевым займам достигла исторического макси-
мума. В США и в большинстве европейских стран 
действует прогрессивная шкала налогооблажения. 
Богатые отдают в казну 40—50% своих доходов. 
А малоимущие платят лишь символические налоги, 
либо не платят вообще никаких. Но российская 
власть, несмотря на массовое обнищание и 
постоянное нарастание социального нера-
венства, не желает переходить к справедли-
вому принципу налогообложения. Более того, 
в конце 2017 года президент Путин высказал наме-
рение полностью освободить от подоходного нало-
га собственников, которые переместят свой бизнес 
из-за границы в Россию. Власть готова позволить 
им не отчислять в казну вообще ничего, но при 
этом сохранить 13-процентный налог для нищаю-
щих простых граждан.

— Пока народ нищает, опекаемые влас-
тью олигархи продолжают баснословно 
наживаться на кризисе. За 2017 год 28 бо-
гатейших российских собственников нарастили 
свое состояние ещё на 22 миллиарда долларов. 
В руках 200 главных богачей страны в общей 
сложности порядка 500 миллиардов долларов. 
Около 60% национального благосостояния при-
надлежит российским долларовым миллионерам,  
более 30% — долларовым миллиардерам.  

Внутриполитические итоги
— В минувшем году власть окончательно 

подтвердила, что не желает признавать на-
личие в России системного кризиса и свою 
ответственность за него. У неё нет внятной 
антикризисной программы.  Та программа, с ко-
торой власть выходит на президентские выборы, 
сводится к тому, чтобы любой ценой выиграть их 
и сохранить действующую разрушительную модель 
управления экономикой и социальной сферой, ос-
нованную на постулатах либерального фундамен-
тализма. Даже то, что сохранение нынешней 
экономической модели угрожает националь-
ной безопасности России и толкает страну к со-
циальному взрыву, не может заставить власть  
изменить проводимую политику.

— На протяжении 2017 года всё более за-
метное влияние на решения правительства 
оказывали предложения ультралиберальных 
идеологов, таких как бывший министр финан-
сов Кудрин. А президент Путин, подводя итоги 
года, высказал безоговорочное одобрение полити-
ки кабинета министров, заявил, что правительство 
добилось решения всех стоявших перед экономи-
кой проблем, и пожелал ему действовать в том же 
духе. Единственная проблема, которую признает 
власть, — это обнищание граждан. Но она не мо-
жет предложить никаких рецептов для решения 
этой вопиющей проблемы и никак не связывает его 
с собственной политикой. 

— исследования социологов свидетель-
ствуют о том, что пассивное социальное недо-
вольство граждан стремительно усиливается. 
Всё более вероятным становится то, что оно перей-
дет в активную фазу. Это создает почву для про-
тестного голосования на предстоящих президент-
ских выборах. Около 80% трудящихся заявляют, 
что у них нестабильная работа и низкая зарплата, 
говорят, что не уверены в завтрашнем дне. Почти 
70% опрошенных Фондом «Общественное мнение» 
в конце 2017 года заявили, что страна охвачена 
кризисом. В то, что в наступившем году кризис ос-
лабнет, верят менее 10%. Общественная палата в 
своем докладе о состоянии гражданского общества 
за 2017 год подчеркивает, что главный запрос 
абсолютного большинства россиян — это за-
прос на социальную справедливость.  

По данным социологов, 49% считают ответ-
ственным за проблемы в стране, прежде всего, 
президента Путина. В 2017 году число граждан, 
возлагающих на него основную ответственность за 
кризис, выросло на 9% и оказалось максимальным 
за всё время его правления.

— На своем XVII съезде КПРФ предложила 
обновленную программу социально-эконо-
мического возрождения страны и подтвер-
дила: убедительная программа, отвечающая 
интересам абсолютного большинства, есть 
только у нас. В качестве кандидата в прези-
денты России от КПРФ и национально-патрио-
тических сил выдвинут Павел Грудинин —  один 

из самых опытных и уважаемых управленцев в 
стране, руководитель подмосковного совхоза име-
ни Ленина, который демонстрирует блестящие  
экономические результаты.  

В нынешних кризисных условиях неизбежно 
растет число тех, кто осознает, что вытащить стра-
ну из кризиса и прозябания может только обнов-
ленный социализм и новая, ответственная команда 
государственных управленцев.

Внешнеполитические итоги
— Глобалисты во главе с СШа в минувшем 

году окончательно подтвердили, что нашей 
стране объявлена война на уничтожение. Эко-
номические санкции являются в этой войне лишь 
ширмой, за которой скрывается стремление к по-
литической дестабилизации в России и к её ликви-
дации как  единого государства.  

— Объявленная на исходе 2017 года прези-
дентом Трампом новая доктрина националь-
ной безопасности СШа стала закономерным 
продолжением «холодной войны» XXI века, 
которую америка и её сателлиты ведут про-
тив России. Она уже приобрела более агрессив-
ные формы, чем ранее.  Её суть — экономическая и 
геополитическая война на уничтожение с теми го-
сударствами, которые Америка называет враждеб-
ными. Втягивание противника в гонку вооружений 
с целью вымотать его экономически.  По жесткости 
и враждебности позиции, заявленной в отношении 
России, новая американская доктрина не имеет 
себе равных в истории. Противники понимают, что 
наша страна ослаблена благодаря разрушительной 
социально-экономической политике. И уверены, 
что с Россией теперь можно не церемониться.

— Приуроченные к 100-летию Октября 
международные мероприятия в Москве и 
Ленинграде (Питере), многотысячное шест-
вие и митинг в российской столице 7 ноября 
убедительно показали: и в России, и в мире 
идеи социальной справедливости, идеи со-
циализма не просто живы, они  переживают 
период своего подъема, самого мощного за 
последние десятилетия. Когорта сторонников 
этих идей пополняется и стремительно молоде-
ет. Единственной реальной альтернативой кризи-
су глобального капитализма, готового на любые 
преступления, на любое вероломство ради сохра-
нения своих позиций, своего доминирования в 
мире, являются социалистическая идея и левый 
поворот. Юбилей Октябрьской революции дока-
зал, что это неоспоримый факт — как бы ни стара-
лись провластные и либеральные СМИ замолчать 
истинный масштаб мероприятий КПРФ и наших  
единомышленников из других стран.

Основные задачи на 2018 год 
— В оставшееся до президентских выборов 

время нам необходимо максимально развить 
тот политический успех, который мы достигли 
в 2017 году.  Наша главная задача — донести до 
общества две ключевые идеи.

Первая. Стране нужна народно-патриоти-
ческая власть.

Эту идею нужно осознать всем, кто хочет изме-
нить свою жизнь к лучшему, кто хочет уверенно 
смотреть в собственное будущее и будущее своих 
детей, кто не желает, чтобы Россия окончательно 
скатилась в пропасть кризиса и была раздавлена 
внешними противниками. 

Вторая — скорейшая реализация социаль-
но-экономической программы КПРФ. Это во-
прос возрождения России.

Осуществление принципиально иной политики, 
которая будет отвечать интересам большинства 
и задаче возрождения, национального спасения 
страны, возможно только на основе нашей про-
граммы. И реализовать её  возможно только при 
условии победы на президентских выборах нашего 
кандидата. Откладывать вопрос о смене власти 
больше нельзя. У страны может не оказаться 
другого шанса на мирное разрешение усугуб-
ляющейся кризисной ситуации.  

— Важнейший тезис, который мы должны взять 
на вооружение: наш кандидат Павел Грудинин 
— единственный среди кандидатов в прези-
денты, кто на деле доказал, что является вы-
сококлассным управленцем. Он ставит во главу 
угла интересы народа, действительно выполняет 
обещания, данные людям, и добивается высочай-
ших успехов в работе на общее благо.  

— Предстоящий пленум КПРФ, который будет 
посвящен проблемам борьбы с коррупцией, мы так-
же должны использовать для усиления своей пред-
выборной агитации. Без смены системы и без 
смены власти победа над коррупцией, разъ-
едающей Россию, невозможна в принципе.  

— Для реализации названных задач комму-
нисты и наши союзники должны максимально 
использовать все возможности для пропаган-
ды и агитации, которые дают нам как партийные 
СМИ и другие информационные ресурсы — теле-
видение, радио, печатная пресса, интернет-сайты, 
социальные сети, так и живое общение с гражда-
нами в трудовых коллективах, в аудиториях и на 
улице. Только в этом случае мы сможем сделать 
исторический шаг к победе, которая позволит вы-
рвать страну из тисков кризиса и деградации.

kprf.ru

За последние годы все без исклю-
чения избирательные кампании были 
отмечены обманом и фальсифика-
циями, применением самых грязных 
политических технологий. Давно 
отброшены лозунги о демократии, 
гражданском обществе и сотрудни-
честве всех партий во благо России. 
В средствах массовой информации 
регулярно распространяются ложь 
и клевета в отношении руководства 
КПРФ и партийных активистов, осо-
бенно участвующих в выборах.

Новой мишенью для атак стал 
кандидат на пост президента от 
народно-патриотических сил 
страны Павел Грудинин. Только 
за последние дни организован ряд 
провокаций. В нескольких регионах 
от его имени раздавали агитацион-
ные листовки без выходных данных. 
Распространяется огромное количе- 
ство лживых обвинений. Волну 

псевдокомпромата пытаются раз-
вернуть в социальных сетях. Не 
побрезговали публикацией измыш-
лений и некоторые СМИ, подтвер-
дившие тем самым свою желтуш-
ную сущность и укрепившие свою  
репутацию «сливных бачков».

Дошло и до откровенно хулиган-
ских выходок. 9 января в посёлке 
«Совхоза имени Ленина» был сожжён 
агитационный шар с эмблемой КПРФ. 
Провокаторы зашли настолько дале-
ко, что поставили под угрозу жизни и 
здоровье людей: уничтоженная аги-
тационная конструкция находилась 
на крыше жилого дома. Мы хорошо 
помним, что власти ранее выража-
ли недовольство рекламой КПРФ в 
посёлке. В 2016 году они предприни-
мали незаконную попытку её демон-
тировать, но их остановили жители во 
главе с Павлом Грудининым.

Причины происходящего очевидны 

любому непредвзятому наблюдателю. 
В стране кризис. Уже давно нараста-
ет народное недовольство политикой 
действующей власти. Но вместо того, 
чтобы обратиться к коренным при-
чинам этого и сменить либеральный 
курс, правящая верхушка стремится 
лишь «не пущать» и давить любой 
протест в зародыше. В России по всем 
направлениям происходит угнетение 
прав и свобод граждан. Решительно 
ограничивается проведение акций 
протеста. Политические активисты и 
кандидаты от КПРФ на выборах раз-
ных уровней становятся жертвами 
преследований и провокаций.

Сегодня, в преддверии судьбо-
носных для России выборов, олигар-
хия и союзное ей коррумпированное 
чиновничество откровенно испуга-
лись сильного конкурента, которым 
оказался кандидат от Компартии, 
«красный директор» Павел Груди-

нин. Отсюда и пропагандистская ис-
терика, и измышления разного рода. 
Но мы не отступим. Наша позиция 
по ключевым вопросам жизни стра-
ны останется твёрдой, последова-
тельной и принципиальной. Мы и в 
дальнейшем будем разоблачать ан-
тинародный характер либеральной 
политики и добиваться воплощения  
в жизнь нашей программы.

КПРФ и её кандидат Павел Груди-
нин продолжают открыто выступать 
против грабительского курса олигар-
хии и власти, против наступления на 
права и свободы трудящихся. Лю-
бым провокациям и давлению мы 
противопоставим мобилизацию 
коммунистов и консолидацию на-
родно-патриотических сил. Пере-
мены в России назрели, и мы их 
осуществим!

Ложь и провокации нас не испугают!
Заявление Президиума ЦК КПРФ

Вырвем страну из тисков  
кризиса и деградации
Геннадий Зюганов о главных итогах 2017 года и основных задачах на 2018 год
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Óстановка на добро
Ну правда — почему нужно во всем происходящем в 

нашем регионе видеть только плохое? Может, всё дело 
в нас, нашем восприятии? Ведь смотришь на «единорос-
сов» и их подтанцовку — они же реально счастливые все! 
Наслаждаются жизнью и светятся радостью, будто к ро-
зетке подключены! Тут, наверное, необходимо сначала 
над собой поработать, настроить себя на хорошее. Помни-
те сеансы Кашпировского, дававшего установку на добро? 
Вот и мы сегодня даем.

работа депóтата

позиöиÿ депóтата

16 января на заседании 
рабочей группы комитета по 
бюджету, налогам, эконо-
мической и инвестиционной 
политике, промышленности, 
собственности и предпри-
нимательству Саратовской 
облдумы депутаты проана-
лизировали предложенные 
минфином поправки в бюд-
жет региона и задали вопро-
сы получателям средств. Так, 
коммунистов заинтересовала 
судьба 30 миллионов рублей 
на подготовку к выборам.

«Начнем с мелкого», — сказал 
александр анидалов и попро-
сил главу избиркома Владимира 
Писарюка рассказать, на что пой-
дут деньги. Тот ответил, что по-
ловина средств предназначена на 
оплату информационных банне-
ров о предстоящих президентских 
выборах, половина — на обучение 
сотрудников избиркомов.

«У нас по городу порядка 650 

баннеров, более 200 остановок, 
где размещаются материалы 
по информированию жителей о 
предстоящих выборах», — рас-
шифровал В. Писарюк.

Коммунистов же больше заин-
тересовала судьба 15 миллионов 
рублей, ассигнованных на обуче-
ние организаторов выборов.

«Эта деятельность у вас отде-
льно финансируется, — заметил 
депутат Николай Бондаренко. 
— Что же это за «обучение», если 
люди в рабочее время, получая 
зарплату, проводят его?»

«Обучение будет проводить-
ся на модельных избирательных 
участках. Они уже установлены 
в каждом районе. У нас 18 ты-
сяч человек! Вы представляете, 
какие это деньги, если каждому 
хотя бы минимальные учебные 
материалы распечатать?» — от-
ветил Писарюк.

«100 тысяч рублей на это 
надо. По 5 рублей на каж-

дый буклетик», — возразил 
Н. Бондаренко.

Глава комитета облдумы Вла-
димир Капкаев предложил из-
биркому представить депутатам 
отчет, на что пойдут 15 милли-
онов рублей.

fn-volga.ru
Фото А. Лухминской

9 января руководитель 
фракции КПРФ в региональ-
ном парламенте Ольга Нико-
лаевна алимова провела пер-
вый в новом году депутатский 
прием граждан. 

Проблемы у всех разные. 
Одна из тех, кто пришел к депу-
тату, Ольга Ивановна Давыдова. 
Женщина проживает в Ленин-
ском районе города Саратова. 
Она рассказала, что недалеко 
от её дома находится подземный 
переход (остановка «Дворец пи-
онеров»), который  долгое время 
не ремонтировался. Этим летом 
переход наконец-то привели в 
порядок. Однако вопрос с ос-
вещением до конца не решили. 
Идти по «подземке» приходит-
ся едва ли не на ощупь. Кроме 
того, женщина пожаловалась, 
что в их микрорайоне никто не 
занимается благоустройством 
территории: дороги разбиты, де-
тских площадок нет. Все эти воп-
росы Ольга Алимова пообещала 
взять на контроль. 

За помощью к депутату так-
же пришли дольщики ЖСК 
«Оптимист-2000». Люди гото-
вы достраивать своё жилье са-
мостоятельно, однако по не-
понятной причине им пока 
не дают это сделать. 

В очередной раз к парламен-
тарию обратились и саратовцы, 
обеспокоенные судьбой Сара-
товского технического универ-
ситета. Месяц назад на прием к 

Ольге Алимовой приходил быв-
ший преподаватель вуза. Те-
перь о сложностях в учреждении 
зампреду думы рассказал док-
тор технических наук, профес-
сор Геннадий Григорьевич Уга-
ров. Много лет он проработал в 
вузе, однако в прошлом году был 
вынужден перевестись в Волго-
градский университет. По сло-
вам преподавателя, в последние 
годы трудиться в родных стенах 
стало невозможно. Были упразд-
нены несколько базовых кафедр, 
а другие объединены. Уровень 
образования в вузе падает, уве-
ряет Геннадий Угаров, хотя руко-
водство учреждения утверждает 
обратное. За последние годы, по 

его мнению, технический уни-
верситет растерял и квалифи-
цированный преподавательский 
состав, и свою былую славу. 

На прием к депутату пришли 
и саратовские общественники. 
Вопросы у активистов вызыва-
ет процесс формирования Об-
щественной палаты области. По 
их мнению, сегодня некоторые 
её члены слишком «близки» к 
представителям исполнительной 
власти. При этом часть людей, 
занимающих активную граждан-
скую позицию, остается, как го-
ворится, «за бортом».

Ольга МАРКОВА

Депутат Саратовской облас-
тной думы Владимир Есипов 
(фракция КПРФ) встретился 
с сотрудниками нескольких 
медицинских учреждений Ба-
лаковского муниципального 
района. 

Народный избранник посетил 
Балаковскую городскую клини-
ческую больницу, детскую го-
родскую больницу, центральную 
районную поликлинику и город-
скую поликлинику № 1.

Владимир Есипов обсудил с 
персоналом проблемы местно-
го здравоохранения и текущее 
положение дел в отрасли. По 
словам руководителей медуч-
реждений, в последние годы си-
туация в сфере здравоохранения 

заметно улучшилась. В балаков-
ских больницах проведен ре-
монт, есть квалифицированные 
кадры, необходимое оборудо-
вание, но до идеальных усло-
вий ещё далеко. Самая главная 
проблема — нехватка кадров. 
Несмотря на все усилия, по-пре-
жнему недостаточно врачей. В 
некоторых  учреждениях в ско-
ром времени потребуется замена 
медоборудования.

По словам депутата, он на-
мерен вплотную заняться про-
блемами лечебных учрежде-
ний Балакова и постараться 
помочь в их решении.

Ольга МАРКОВА

ЧТО иЗМЕНиЛОСь 
В РОССии

Некоторые кремлевские идеоло-
ги противопоставляют эпоху Путина 
эпохе Ельцина. Они пишут, что в 90-е 
годы Россия по существу умерла, а с 
приходом Путина воскресла.

Так ли это? Интересно сравнить Са-
ратов нынешний и Саратов 1998 года. 
Если взглянуть с высоты птичьего поле-
та, то мало что изменилось. Летом тыся-
чи людей, как и 20 лет назад, стремятся 
на дачи, на пляжи. Зимой рыбаки усеи-
вают ледяную Волгу. Летом поет ивол-
га. В зимнем саду цвинькают синички. 
Русский народ очень живуч, и довести 
Россию до состояния Гаити трудно даже 
самой дурной власти.

На улицах Саратова, как и 20 лет на-
зад, ездят машины, ходит обществен-
ный транспорт. Встречаются нищие, как 
и 20 лет назад. Работают сотни магази-
нов, объектов сервиса, разные конторы. 
Правда, теперь большая часть магазинов 
— сетевые супермаркеты. И по сравнению 
с 1998 годом стало очень много церквей, 
в которые мало кто ходит. На проспекте 
Кирова из киосков звучит дурная музыка, 
как и 20 лет назад. На магазинах и учреж-
дениях — сотни англоязычных вывесок, 
как и 20 лет назад.

Зато теперь стало очень мало газетных 
киосков. Чтобы купить газеты в Ленин-
ском районе, многим людям надо специ-
ально проехать на транспорте несколько 
остановок. К тому же саратовские обще-
ственно-политические газеты почти ис-
чезли, остался унылый официоз.

В 1998 году ещё работал авиацион-
ный завод.  Теперь и он, и многие другие 
заводы уничтожены.

В общем, глядя на Саратов, не ска-
жешь, что у нас разительные из-
менения к лучшему по сравнению 
с ельцинской эпохой.

ВОССОЗДаНиЕ СТРаШНЫХ 
МиФОВ

В последнее время пропагандисты 
правящего режима один за другим 
воскрешают пещерные мифы столет-
ней давности.

Весь ноябрь телевидение убеждало 
нас, что Ленин и большевики были все-
го лишь немецкими шпионами. Потом по 
телевизору прозвучала даже версия, со-
гласно которой в кабинете Ленина стояла 
банка с заспиртованной головой царя.

А на недавней встрече с редактора-
ми президент Путин неожиданно под-
нял тему обобществления детей боль-
шевиками. Причем президент говорил 
об этом так, как будто обобществле-
ние детей в Советской России реально 
состоялось по указу Ленина.

На самом деле проект обобществления 
детей разрабатывала небольшая группа 
теоретиков, но Ленин и руководство пар-
тии это не приняли. Коммунисты строили 
ясли, детские сады и школы, но это всё 
же не было обобществлением детей. А с 
приходом к власти Сталина полную под-
держку получили семейные ценности.

Кстати, известно, что президент Путин 
разведен. И непонятно, почему он высту-
пает пропагандистом крепкой семьи.

Александр КЛИМОВ

12 января на заседании 
рабочей группы комитета 
облдумы по госстроительс-
тву министр по делам тер-
риториальных образова-
ний региона Сергей Зюзин 
представил законопроект 
об исключении из учет-
ных данных администра-
тивно-территориального 
устройства области дерев-
ни Новоивановка Пугачев-
ского района, поселка Степ-
ной Перелюбского района, 
хуторов Беленький Ново-
узенского района и Журав-
ли Перелюбского района. 
По его словам, это связано 
с тем, что населенные пун-
кты давно вымерли.

Депутат от КПРФ Николай 
Бондаренко поинтересо-
вался причинами вымирания 
этих сельских поселений. На 
это Зюзин сообщил, что так 
«исторически сложилось», 
так как со времен отмены 
крепостного права числен-
ность сельского населения 
только снижалась.

«Давайте я вам расскажу о 
десятках мертвых деревень, 
которые вымерли из-за того, 
что там закрыли школы, де-
тские сады, больницы. Насе-
ление было вынуждено оттуда 
уезжать», — заявил Николай 
Бондаренко.

«Ну, какое отношение это 
имеет к нашему вопросу?» 
— вступилась за министра 
представитель губернатора в 
облдуме Ольга Павлова.

«Давайте вы не будете 
говорить сейчас, что делать. 
Если хотите сказать, подни-
мите руку, вам потом дадут 
высказаться», — прервал 
её Бондаренко. 

«Рабочее время у всех», 
— парировала Павлова. 

«Вы можете идти, если у 
вас время рабочее», — под-
ключился к спору другой де-
путат-коммунист, александр 
анидалов.

После этого Бондаренко 
закончил свою мысль о выми-
рании деревень следующей 
фразой: «Это результат ра-
боты действующей власти».

«В Америке Детройт вы-
мер, и что?» — не сдержа-
лась Ольга Павлова. 

«Давайте не будем сей-
час устраивать дискуссию 
на эту тему», — предложил 
ей Бондаренко. 

В этот раз представитель 
губернатора решила промол-
чать. Законопроект в итоге 
был вынесен на рассмотре-
ние комитета.

www.4vsar.ru

Судьба 
«политеха» и дольщиков

коммунисты возмущены 
тратами на подготовку к выборам

Владимир есипов — 
в медучреждениях балакова

как–то так…

ВЫХОД иСаЕВа
День Российской печати 

— всегда отличный повод для 
чиновников встретиться с пред-
ставителями СМИ. Это нужно 
для того, чтобы «замазать» жур-
налистов личным знакомством. 
Поясню: гораздо труднее пи-
сать о человеке справедливые, 
но обидные вещи, когда с ним 
коротко знаком. Вот прям рука 
не поднимается на того, с кем 
кофий пил и плюшки трескал. 
Умные люди пользуются этим. 
Олег Грищенко, помнится, дарил 
акулам пера мобильники с уже 
вбитым туда его номером. Звони, 
дескать, когда захочешь.

На прошлой неделе в ка-
честве такой же превентивной 
меры встретился с журналиста-
ми Михаил Исаев. Саратовский 
градоначальник ещё не прово-
дил больших пресс-конферен-
ций, и вот вышел к людям. Ну, 
потому что он уже перестал 
восприниматься публикой как 
новый мэр, примелькался, по-
обтесался. Того и гляди, сейчас 
начнут критиковать.

Михаил Александрович ис-
кренне позавидовал журналис-
там — они-то могут напялить на 
себя всё, что угодно. Джинсы, 
джемперок, кроссовки. Чинов-
ник-партфункционер обязан 
одеваться как на похороны — 
строго и мрачно.

Исаев выразил уверенность, 
что будет встречаться с прес-
сой очень часто. Чуть ли не раз 
в квартал. Это до него все гово-
рили, а чем Исаев хуже того же 
Сараева? Он лучше. Раньше как 
говорили — глава Сараев. Очень 
аутентично звучало.  

А вот дальше началось то, что 
мы слышали много раз, — плач 
по поводу нехватки средств в 
бюджете и невозможности нанять 
нужное количество дворников и 
сварщиков. Прорвало трубу, и 
вода лилась несколько суток. Ибо 
некому чинить было. Но позволь-
те, а как же концессионер?! Раз-
ве не он теперь несет ответствен-
ность? Или концессия только для 
повышения тарифов? Впрочем, 
настраиваемся на добро.

Вот про катки мы не поняли. 
Скучно, по мнению Исаева, про-
шли новогодние каникулы. Моро-
зов не было, места для массовых 
катаний не залили. Да как это не 
залили! Благодаря тем же дыря-
вым трубам на каждом тротуаре 
была возможность установить 
мировой рекорд в беге на любую 
дистанцию! Хоть на 500 метров, 
хоть на 5000.

И нужно не хаять власть за то, 
что она плохо с гололедом борет-
ся, а сказать ей спасибо за то, 
что возможность для тренировок 
предоставлена всем саратовцам 
без исключения! На носу Олим-
пийские игры, мы не должны 
ударить в грязь лицом перед ми-
ровой общественностью. Пусть 
знают, что россияне могут побеж-
дать без допинга. Поскольку в 
том же Саратове каждый вышед-
ший на улицу вправе считаться 
олимпийцем —  конькобежцем, 
саночником, бобслеистом, хокке-
истом, керлингистом и, конечно, 
фигуристом. Надел тулуп и по-
шел его же исполнять!

Словом, побольше увереннос-
ти надо Исаеву. И тогда не то что 
журналисты —  свои друзья-од-

нопартийцы не тронут. А тем ре-
бятам палец в рот не клади.

25-Й КаДР
Вернемся на «Саратовводо-

канал», где сменился очеред-
ной генеральный директор. Па-
вел Ворсунов подал в отставку. 
Как водится, уволился по собс-
твенному желанию. Раньше так 
сказали бы — пришел Исаев, 
выдвинул новые требования к 
руководителям МУПа, и генди-
ректор понял, что не потянет. 
Честный мужик оказался.

В кино есть такое понятие — 25-
й кадр. Дескать, глаз человечес-
кий в секунду способен распоз-
нать 24 кадра, а если в видеоряд 
воткнуть 25-й, то он будет откла-
дываться куда-то в подсознание. 
На этом держалась идея скрытой 
рекламы, которая впоследствии 
была опровергнута.

На уровне нашего муници-
палитета до саратовцев тоже 
хотят донести какие-то идеи. 
Ведь смотрите, что получает-
ся. Пришел новый руководитель 
—  Михаил Исаев. Вряд ли ещё 
полгода назад он мечтал воз-
главить Саратов. По сравнению 
с Государственной думой… Ну, 
в общем, на посту градоначаль-
ника работать надо, а зарплата 
существенно ниже.

И наблюдаем мы теперь чело-
века, который хотел бы сказать 
правду, но не может. Партия до-
верила ему ответственный пост, 
говорить он должен только то, 
что продиктовано политическим 
моментом. Но в глазах читаем 
—  отпустите меня!

Ну, и частотой смены кадров 
на руководящих постах в муни-
ципальных предприятиях можно 
зашифровать послание саратов-
цам. Главы районов меняются 
местами, идет движуха по го-
ризонтали и вертикали. Должен 
же в этом быть какой-то смысл? 
Хотя бы скрытый.

Если верить в добро, то можно 
разглядеть во всех этих телодви-
жениях крик о помощи порядоч-
ного человека Михаила. Забери-
те вы меня отсюда! Но забрать 
его может только тот, кто сюда 
посадил. А у него совершенно 
другие планы.

ВПЕРЕД, СаРаТОВщиНа!
Сеанс психотерапии про-

шел в выходные в Ртищеве, 
где спикер Госдумы Вячеслав 
Володин встречался с главами 
муниципальных районов. Был 
озвучен ряд тезисов, которые 
теперь не оспорить. 

Госдолг региона растет, 
но коммерческие креди-
ты заменены на бюджет-
ные. Это очень хорошо, 
и Радаев молодец.

Дороги ещё плохие, но ста-
новятся лучше.

Благоустраиваются города 
и села. и будут благоустраи-
ваться дальше.

Хлеб не дешевеет, но уро-
жай был рекордным.

Нам бы ещё денег поболь-
ше, мы б такого наворотили. Но 
надо стремиться зарабатывать 
больше, чтобы Саратовская об-
ласть стала донором. То есть 
сегодня федеральный центр за-
бирает себе львиную часть до-
ходов, собираемых в регионе, 

а будет забирать ещё больше, 
и это правильно.

Главное — правильно расста-
вить акценты. Это ведь только 
кажется, что Саратовская об-
ласть какой была 5—10 лет на-
зад, такой и осталась. Именно в 
последние годы «Единая Россия» 
показывает выдающиеся резуль-
таты на местных выборах, кото-
рые глава ЦИК Элла Памфило-
ва назвала гнойными нарывами 
и хвостами. И не должно быть 
сомнений в том, что жизнь нала-
живается. Саратовцы же долж-
ны знать, чего ради они всё это 
терпят. И вот нам это професси-
онально объяснили. Лучше ста-
новится по всем направлениям! 
Да, картинка не меняется, но, 
во-первых, могло быть хуже, а, 
во-вторых, будет совсем замеча-
тельно, если ещё поднажать. 

Главное — сохранить курс 
на стабильность. 18 марта. Лет 
на шесть, а, может, и больше. 
Там видно будет.

а ЛиСиЧКи ВЗяЛи 
СПиЧКи…

Что у нас ещё хорошего? Да 
куда ни кинь взор, везде хоро-
шо! Вот, например, постоянно 
ищем новые формы, глядя на 
то, что совсем не работают ста-
рые. В Саратовской консерва-
тории имени Собинова должен 
был состояться концерт королей 
шансона. Друзья покойного Ми-
хаила Круга собирались напол-
нить учреждение культуры но-
выми песнями и новым смыслом. 
Юрий Кузнецов-Таежный ещё не 
звучал в консерватории, где му-
чают скрипки и виолончели. Не 
слышали здешние стены «Вла-
димирского централа», хрип-
лых голосов и незамысловатых 
гитарных переборов.

Культурный прорыв не состо-
ялся. В последний момент кон-
церт отменили. Перенесли из 
консерватории в филармонию. 
Но сам тренд — готовность зара-
батывать деньги на всем — до-
стоин уважения. Верим, однажды 
саратовцы придут в консервато-
рию, чтобы насладиться не толь-
ко блатняком, но также рэпом и 
искусством дрессировки соба-
чек. Появится здесь и кафедра 
шансона, уж с преподавателями 
точно проблем не будет.

Сегодня многие учреждения 
меняют или расширяют свой 
функционал. На пешеходной 
зоне по улице Воложской стоит 
не ездящий трамвай «Семен» 
(что само по себе способно вы-
звать когнитивный диссонанс). 
В нем по четвергам принимают 
врачи, рассказывают о пользе 
здорового образа жизни, измеря-
ют давление и консультируют по 
самым разным вопросам.

Школы и больницы давно ис-
пользуются в качестве избира-
тельных участков, а что на них 
творится, нам ли не знать. Кто 
сегодня отвечает за ту самую 
стабильность? Кто на переднем 
краю? Педагог! 

Дворцы культуры преврати-
лись в барахолки. Где купить 
шубу или берет? В ДК!

Шансон в консерватории, вра-
чи в трамваях… Уточки заква-
кали, курочки закрякали. Что 
дальше? Логично предположить, 
что в продуктовых магазинах на-
чнут продавать ноты, полиция 
станет проводить мастер-клас-
сы по вышиванию, а губернатор 
Радаев на ближайшем заседа-
нии областного правительства 
станцует румбу. 

Ну разве это не замечательно! 

Андрей ОЛИВКИН

Почему 
вымирают 
саратовские 
деревни?

Так исторически 
сложилось. 

Со времен 
крепостного 

права.

В америке 
Детройт 
вымер, 
и что?
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МОСКВа

Телеканал КПРФ «Красная Линия» продолжа-
ет расширять свою зрительскую аудиторию. За 
2017 год она увеличилась на 3,5 млн. абонентов  
и составила 9,5 миллиона.

С 15 января 2018 года телеканал КПРФ включен 
в цифровые пакеты телевизионной сети «Ростеле-
ком», вещание в которых будет осуществляться на 
49-й кнопке. Тем самым абонентская база увели-
чится ещё на 11 миллионов зрителей. 

Хотите знать правду? Подключайтесь!

СаРаТОВ. ЛЕНиНСКиЙ РаЙОН
14 января в пос.Солнечный, несмотря на 

морозную погоду, прошёл митинг КПРФ в за-
щиту социально-экономических прав трудя-
щихся, пенсионеров, детей и их родителей. 

Выступившие депутаты-коммунисты Николай 
Бондаренко и андрей Карасёв, ветеран-под-
водник В. Редько, ветеран-афганец М. Ляляев 
отметили, что все беды абсолютного большин-
ства жителей как страны в целом, так и жителей 
Саратова, в том числе и пос. Солнечный, обус-
ловлены либеральной политикой, проводимой 
президентом В.В. Путиным и его правительством  
во главе с Д.А. Медведевым.

Изменить ситуацию к лучшему можно, только 
построив новую социально-экономическую форма-
цию. А для этого нужны новый президент в лице  
Павла Грудинина и новое правительство РФ — пра-
вительство «народного доверия», строящее свою 
работу на основе программ, разработанных Сою-
зом народно- патриотических сил России.

В ходе выступлений поднимались болевые 
вопросы жителей Ленинского и Кировских райо-
нов: поселков Солнечного и Солнечного-2. Де-
путат городской Думы Андрей Карасёв доложил 
о тех депутатских запросах, которые он сделал 
по наказам избирателей, и ответил на вопросы  

участников митинга.
Была принята резолюция, которую саратовс-

кие депутаты Николай Бондаренко и Андрей Ка-
расёв отправят председателю Государственной думы  
В.В. Володину, губернатору Саратовской области  
В.В. Радаеву и главе МО «Город Саратов» М.А. Исаеву.

ЭНГЕЛьС
Коммунисты Энгельсского района на-

чали проводить одиночные пикеты для 
привлечения сторонников КПРФ с целью 
организации контроля за проведением  
выборов президента РФ. 

Коммунист В.а. Лютов на пикете во 2-м микро-
районе Урицкого. 

*  *  *

Эх, дороги… «Заслуженная» награда нашла свое-
го героя: Саратовская область оказалась лучшей в 
проекте «Безопасные и качественные дороги». Вот 
так бывает, но кто бы был против, только — «ЗА». А 
согласны ли с этим жители нашей области? Думаю, 
что нет. Коммунисты Энгельса К.и. Титовский и 

В.а. Лютов провели пикеты на оживленной трас-
се в сторону Эльтонского озера (пр. Строителей, 
перед автосалоном «Саратов—Лада»), протестуя 
против этой награды, так как реальное состояние 
дорог ей не соответствует. А что говорить о дорогах 
второстепенных? Пыль да туман…

Пресс-служба Саратовского обкома КПРФ

В стране
Мораторий на нако-

пительную часть пенсии  
до 2020 года. 

Соответствующий документ 
опубликован на портале правовой 
информации. Данный закон всту-
пает в силу с 1 января 2018 года. 
В феврале глава Банка России 
Эльвира Набиуллина сообщи-
ла, что ЦБ не видит возможности 
разморозки пенсионных накопле-
ний. Мораторий на формирование 
средств пенсионных накоплений 
действует с 2014 года.

Ежемесячные выплаты при 
рождении первого ребенка и 
продление программы материн-
ского капитала до 2021 года. 

Закон вступает в силу с 1 ян-
варя 2018 года. Получать сред-
ства семьи смогут до достижения 
ребенком возраста полутора лет. 
По первому заявлению гражда-
нина выплата будет назначаться 
на срок в один год, а для её про-
дления заявление нужно будет 
подать заново. Право на получе-
ние выплат предоставят семьям, 
в которых доход на человека не 
превышает 1,5-кратную величину 
прожиточного минимума трудос-
пособного населения в регионе. 
При этом размер выплачиваемой 
суммы будет равен установленно-
му в регионе размеру прожиточно-
го минимума для детей за второй 
квартал предшествующего года. 

Выплата в связи с рождением 
или усыновлением второго ре-
бенка будет осуществляться за 
счет средств материнского капи-
тала. Выплата пособий начнет-
ся с 1 января 2018 года за счет 
федерального бюджета, она бу-
дет касаться около 340 тыс. че-
ловек ежегодно. Средний размер 
ежемесячной выплаты в 2018 
году составит 10,5 тыс. рублей, 
в 2019 году — 10,8 тыс. рублей, 
в 2020 году — 11,1 тыс. рублей. 
Наиболее низкой выплата будет 

в Белгородской области, а на-
иболее высокой — в Чукотском 
автономном округе.

Таким образом, расходы фе-
дерального бюджета на осущест-
вление ежемесячной выплаты в 
связи с рождением первого ре-
бенка составят в 2018 году бо-
лее 21 млрд. рублей, в 2019 году 
— более 55 млрд. рублей, в 2020 
году — 68 млрд. рублей.

Зарплата и МРОТ вырастут.
С начала года увеличится раз-

мер минимальной зарплаты, те-
перь она будет составлять 85% от 
установленного в стране прожи-
точного минимума. Во II квартале 
2017 года минимум составил 11163 
рубля. С 1 января 2018 года ми-
нимальный размер оплаты труда 
увеличится до 9489 рублей. На 4% 
вырастут зарплаты бюджетников. 
Повышение затронет военных, а 
также всех, кто работает в госу-
дарственных органах, казенных, 
бюджетных и автономных учреж-
дениях (дворцы культуры, киноте-
атры, спорткомплексы, строитель-
ные организации, состоящие на 
бюджетном обеспечении, а также  
городские управы).

Получить налоговые льго-
ты станет проще. 

С 1 января получить льготы 
по налогу на имущество физлиц, 
транспортному и земельному 
налогам станет проще. Теперь 
гражданам не придется в обя-
зательном порядке передавать 
налоговым органам документы, 
подтверждающие право на льго-
ты. А просто заполнить заявле-
ние о предоставлении льготы с 
указанием реквизитов право-
устанавливающего документа. 
Если надо, налоговики сами за-

просят нужные сведения у ор-
ганов и организаций, у которых 
имеются данные о праве челове-
ка на льготы. После получения 
запроса от налогового органа 
ответ должен быть отправлен в 
течение семи дней.

Новые дорожные знаки во 
дворах. 

Владельцам автомобилей сле-
дует иметь в виду, что во дворах 
и на территориях, где скорость 
ограничена 10—20 км/ч, бу-
дут установлены новые дорож-
ные знаки «Зона успокоенного 
движения». Пешеходы в таких 
местах могут переходить там,  
где им удобно. 

Штрафы за тонировку вы-
растут в несколько раз.

С 1 января 2018 года изме-
няются штрафы за тонировку: 
цена вырастет втрое. Нарушени-
ем считается тонировка лобового 
стекла со световым пропускани-
ем до 75% включительно и до 
70%, если речь идет о боковых 

стеклах. Если тонировка оказа-
лась темнее, на первый раз во-
дителю придется заплатить 1500 
рублей (было 500 р.). В случае 
повторного нарушения штраф 
составит уже 5000 рублей. 

Сведения о ДТП  россий-
ские страховщики будут 
получать при помощи на-
вигационной спутниковой  
системы ГЛОНаСС. 

Также все данные о ДТП будут 
передаваться в автоматизиро-
ванную информационную систе-
му ОСАГО (т.е. в страховую ком-
панию).

Судебные приставы смогут 
лишать должников водитель-
ских прав.

В 2018 году судебные приста-
вы получат право наведываться 
к тем водителям, сумма штрафов 
которых превысила 10000 руб-
лей. Они же могут и лишить во-
дительского удостоверения. 

Госуслуги можно будет 
получить в любом МФЦ или 

профильном учреждении на тер-
ритории РФ вне зависимости от 
места жительства. В перечень ус-
луг входят: получение паспорта, 
регистрация автомобиля, выдача 
водительских прав, регистрация 
граждан и многое другое.

Появится реестр коррупци-
онеров-госслужащих. 

В него попадут чиновники и 
силовики, уличенные во взят-
ках. Вносить в реестр недобро-
совестных госслужащих будут их 
работодатели. Реестр создан по 
решению Минтруда.

В области
Упорядочен процесс пре-

доставления жилья детям- 
сиротам. 

Восстановлен действующий 
ранее порядок получения квар-
тир. Распределение будет осу-
ществляться исходя из даты 
постановки на учет и при на-
личии судебного решения. Для 
ускорения процесса получения 
решения суда органами опеки и 
комиссиями по делам несовер-
шеннолетних будет проводиться 
разъяснительная работа с насе-
лением. Кроме того, есть догово-
ренность о консолидации усилий 
с профильными ведомствами.

В Саратове
Количество участвующих в 

программе дворовых терри-
торий в 2018 г. может быть 
меньше, чем в 2017 г. 

Это связано с тем, что выде-
ляемые финансовые средства 
получат уже 11 муниципалитетов 

Саратовской области, а не три. 
Всего в Саратове 3790 дворо-
вых территорий, из них — 34% в 
нормативном состоянии, осталь-
ные две трети требуют прове-
дения ремонта. Их планируется 
отремонтировать до 2022 года 
в рамках федерального проек-
та «Формирование комфортной 
городской среды». В 2017 году 
ремонтом охватили 95 дворов 
и бульвар по улице Рахова. В 
Солнечном-2 были построены 
новые дороги по улицам Семено-
ва и Кузнецова, а также дорога 
районного значения и бульвар 
на проспекте Героев Отечества. 

Детские лагеря Саратова 
перестанет охранять поли-
ция, так как это несвойствен-
ные ей функции. 

Если ранее эта услуга предо-
ставлялась полицией бесплатно, 
то в 2018 г. детские лагеря пе-
рейдут на частную охрану. ЧОП 
для десяти детских лагерей Са-
ратова обойдутся в 3 млн. руб-
лей. Такая мера — это приказ 
МВД России.

Тарифы на услуги МУП 
«Банно-прачечное хозяйс-
тво» не вырастут. 

Предприятие переходит на 
упрощенную систему налогооб-
ложения и освобождается от уп-
латы налога на добавленную сто-
имость. Тарифы на услуги бань, 
в состав которых заложен НДС, 
пересмотрен, но для потребите-
лей стоимость услуг останется 
без изменений. Помывка в бан-
ном отделении общего пользова-
ния без бассейна с финским ти-
пом парильной обойдется одному 
жителю в 190 рублей, с русским 
типом — в 170 рублей. Сохра-
няются все действующие льготы 
для детей до семи лет, пенсионе-
ров, членов многодетных семей и 
инвалидов 1-й и 2-й групп.

 Материал подготовила  
С. ФОМКИНА

На официальном сайте МВД 
РФ опубликована статистика 
по состоянию преступности 
за январь—ноябрь 2017 года. 
Саратовская область занима-
ет второе место в России и 
первое в ПФО по темпу при-
роста зарегистрированных 
преступлений.

По данным ведомства, Сара-
товская губерния стала абсолют-
ным лидером по темпам прироста 
преступности в ПФО. Количество 
зарегистрированных преступле-
ний за 11 месяцев выросло на 
16,4%. По этому показателю ре-
гион занял второе место по всей 
России, уступая только Калинин-
градской области с 30,5%.

Кроме того, первенство наш 
регион держит и по наибольше-
му приросту нераскрытых пре-
ступлений (25,6%). В федераль-
ном списке по данному пункту 
она на 3-м месте, уступив толь-
ко Калининградской области и 
Республике Тыва. Примерно та-
кая же структура показателей 
сохраняется по особо тяжким  
и тяжким преступлениям.

Общее количество преступле-
ний в области за указанный пе-
риод, по данным МВД, составило 
26 836. При этом из них раскры-
то 13 847, а 10 584 — остались 
«темными».

В пяти районах Саратова 
количество правонарушений, 
совершенных в состоянии ал-

когольного опьянения, стало 
меньше: в Кировском — на 32 
случая, в Ленинском — на 41, 
во Фрунзенском — на 44 слу-
чая. и только в одном районе 
— Октябрьском оно выросло 
на 25 случаев.

Что касается районов Саратов-
ской области, то в Энгельсском 
за 2017 год уровень «пьяной» 
преступности заметно снизился 
— на 140 случаев, а в Балашов-
ском, напротив, повысился на 30 
правонарушений.

Всего в регионе за год зафик-
сировано 5844 преступления, 
совершенных в состоянии алко-
гольного опьянения (годом рань-
ше таковых было 6345). Налицо 
снижение. Однако особо тяжких 
«пьяных» правонарушений за год 
стало больше — с 202 до 227.

В то же время прокуроры 
проанализировали данные по 
преступности в состоянии нар-
котического и токсического опь-
янения. Здесь наблюдается рост: 
в 2016-м подобных преступле-
ний было совершено 175 (20 из 
них особо тяжкие), в 2017 году 
—  213 (49 особо тяжких).

Наркоманы и токсикома-
ны чаще стали совершать пре-
ступления в Кировском, Завод-
ском, Ленинском и Волжском  
районах Саратова.

vzsar.ru

«Думаю, эти слова президен-
та очень полезно и аргумен-
тированно сглаживают острые 
углы вокруг темы Мавзолея. В 
этом плане оценка этих тези-
сов может быть только положи-
тельной», — сказал журналис-
там в воскресенье  первый зам. 
Председателя ЦК КПРФ, пер-
вый вице-спикер Госдумы иван  
Мельников. Он отметил, что 
«лидер КПРФ Геннадий Зюганов 
также давно и основательно раз-
вивает тезис о связи ценностей 
христианства и коммунизма. Дру-
гой вопрос, что для коммунистов 
«Моральный кодекс строителя 
коммунизма» не может являться 
примитивной выдержкой из Биб-

лии. Всё же этот кодекс нацелен 
на строительство справедливого  
общества здесь и сейчас».

Кроме того, добавил И.И. 
Мельников, «коммунистам и всем 
левым патриотическим силам по-
нятно, что коммунизм близок к 
христианству настолько же, на-
сколько от христианства далека 
та форма капитализма, которая 
сегодня имеет место в нашей 
стране, в нашей экономике».

Ранее президент РФ Влади-
мир Путин выразил мнение, что 
коммунисты не изобретали свою 
идеологию, а лишь приспособили 
под неё православную веру.

kprf.ru

«Шестидесятые»
В Центральной городской 

библиотеке состоялась презен-
тация новой книги известного 
саратовского писателя-крае-
веда и журналиста Владимира 
Вардугина. Документальная 
повесть посвящена судьбам 
саратовцев, которые стали 
свидетелями и участниками 
важнейших событий шестиде-
сятых годов прошлого века.

На встречу с автором и героя-
ми его книги пришли саратовские 
писатели и краеведы, журналис-
ты, сотрудники библиотек, чита-
тели, интересующиеся историей 
родного края и творчеством Вла-
димира Ильича Вардугина.

Владимир Ильич рассказал 
собравшимся о том, что книга 
посвящена судьбам саратовцев 
— свидетелей и участников важ-
нейших событий шестидесятых 
годов прошлого века: прорыва в 
космос, Карибского кризиса, войн 
во Вьетнаме и Египте, землетря-
сения в Ташкенте, конфликта на 
острове Даманском. Затронул це-
лый пласт исторических событий, 
участниками и свидетелями кото-
рых были жители области. Юрий 
Гагарин и первый полет в космос, 
Карибский кризис, строительство 
моста через Волгу, достижения 
генетика Вавилова — все эти со-
бытия присутствуют в книге.

На мероприятии выступили 
герои книги: ветеран космодро-
ма Байконур, участник боевого 
расчёта по запуску человека в 
космос Владимир иванович 
Кузичкин, командир флотилии, 
участвовавшей в строительс-
тве автомобильного моста через 
Волгу, Геннадий Федорович  
Тюрин и другие.

Видеоролики, слайды, фо-
тографии, использованные в 
программе презентации, воссо-
здали колорит эпохи 60-х годов  
прошлого века.

В заключение Владимир Ильич 
Вардугин поблагодарил всех, кто 
пришел на презентацию.

Библиотекам МУК «ЦБС г. Са-
ратова» и всем желающим ав-
тор передал в дар свою книгу  
«Шестидесятые».

Интерес присутствующих вы-
звала выставка «Книга — дело 
жизни», посвященная творче-
ству Владимира Ильича Вардуги-
на. Особое внимание привлекли 
представленные на выставке га-
зетные публикации о героях кни-
ги «Шестидесятые».

культурасаратов.рф

Что год грядущий нам готовит?

И вновь о Мавзолее
В КПРФ считают, что высказывание президента РФ 

В. Путина о том, что коммунистическая идеология 
взаимосвязана с христианством,  сглаживает острые 
углы вокруг темы Мавзолея Ленина.

Саратовская область в лидерах 
по росту преступности

...по области

ГОтОВИМСя к ВыбОрАМ презИдентА


